



Fenêtres sur classes

Journal du SNUipp-Guyane
Octobre 2012
numéro 117

Directeur de publication :
Alexandre Dechavanne

Imprimé par nos soins – n°CPPAP 4246D73S-
Prix : 1 Euro

Refonder l'école en Guyane? Mais où sont les fondations?

Sommaire :

P 2 : Réunions d'information syndicale

P 3 : Papaïchton, Saint Georges

P 4 : Journée du sport, Matoury 2

P 5 : Directeurs, congé parental

P 6 : Permutations

P 7 : NBI, IPSI, les arrêts

P 8 : SNUipp et FSU

La concertation pour « la refondation de l'école » vient de s'achever en Guyane. Le rectorat se targue d'avoir fait participer 468 personnes lors des 15 ateliers répartis dans 12 communes. Pourtant, les 5000 enseignants, premiers concernés, sont les grands oubliés de ce simulacre de débat. L'administration a refusé de banaliser une journée afin que nous puissions tous y participer. L'avis de nos collègues est-il sans intérêt ou fait-il peur?

Le SNUipp FSU Guyane a toutefois proposé :

- l'obligation de scolarisation de tous les enfants dès 3 ans, accueil de tous les enfants en situation de handicap, reconstruction de l'observatoire de la non-scolarisation.

- une amplification de l'aide de l'Etat à la construction d'écoles plus petites proches des lieux de vie des élèves.

- un accompagnement éducatif et social des familles, obligation de gratuité du transport et du matériel scolaire.

- une couverture sanitaire efficace sur tout le territoire, développement du numé-

rique sur l'ensemble des communes, conditions de vie décentes pour tous les enseignants.

- une offre de formation initiale et continue de qualité, adaptée aux réalités locales, reconnaissance des métiers d'AVS et d'ILM par le biais d'un statut et d'une formation.

Au plan national, la synthèse annonce un retour à la semaine de 4 jours et demi, incluant le mercredi. Ceci permettrait d'alléger la journée de classe, limitée à 5 heures d'enseignement. L'année scolaire passerait de 144 à 180 jours de classe. Des conséquences sont prévisibles quant à la durée des vacances scolaires.

La nécessité de varier les pratiques pédagogiques, avec plus d'enseignants que de classes, deviendrait possible grâce aux créations de postes.

Pour le SNUipp, l'avenir de l'école nécessite un projet éducatif ambitieux, se démarquant des politiques néo-libérales qui ont plongé l'école dans l'impasse sans répondre aux besoins des élèves.

Bonnes vacances de Toussaint



Syndicat National Unitaire

des Instituteurs, Professeurs des écoles et PEGC

Bât. F n° 24, cité Mont-Lucas 97300 CAYENNE

Tél : (05.94) 30.89.84 ou (06.94) 27. 15. 29 Fax : (05.94) 30.51.03

E-mail: snu973@snuipp.fr Site web : <http://973.snuipp.fr>

